Labrador, 6, prai. - TOLEDO - Teléfono 1458

EDICION DE TOLEDO

Año II

Sábado 3 de Julio de 1937

Núm. 299

Las fuerzas de la División de Palencia se unen con las de Santander en su marcha sobre La Montaña

Boletín Informativo

Noticias recibidas en este Cuartel General hasta las veinte horas del día de hoy, ? de julio de 1937:

EIERCITO DEL NORTE.-Frente de Vizcaya,-Ha continua de el avance de nuestras tropas, que han rebasado la carretera de Castro Urdiales y ocupado Berrandules, Montiano, Berdiales y enlazando en Virgoy las fuerzas de la División de Palencia, con las que se dirigen a Santander. En la zona Norte, se han ocupado después de rebasarse, las zonas de Somorrostro y San Julián, Aldaque y Campo Tiro.

Frentes de Asturias y León.—Tiroteos y cañoneos en los dis-

EJERCITO DEL SUR.—Tiroteos, habiéndose presentado en nuestras lineas 12 soldados con armamento, procedentes del campo enemigo

ACTIVIDAD DE LA AVIACION.-Ha sido derribado en combate aéreo un hidroavión enemigo por uno de nuestros hidros de Baleares, cayendo al mar y siendo recogidos sus tripulantes por

un barco inglés, uno muerto y tres heridos. Aviones enemigos han llevado a cabo varias incursiones contra poblaciones civiles de la retaguardia, una de ellas contra Burgos, haciendo 18 muertos y 21 heridos, todos ellos, menos dos, mujeres y niños. Estos bárbaros y criminales ; tentados contra las poblaciones civiles de la retaguardia, tendrán la justa y oportuna represalia.

Salamanca, 2 de julio de 1937.—De orden de S. E. el Generalísimo, el general de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno.

Se ocuparon victoriosamente numerosos pueblos

Un hidroavión enemigo derribado por otro nacional en Baleares

Perfil del día

Es patente la gravedad de la situación creada en el Manchuco por la ocupación rusa de las islas japonesas del río Amur. La diplomacia trata ahora de resolver el incidente producido entre las fuerzas de uno y otro país en aquella región fronteriza; pero la violencia ejercida por Rusia, y contestada adecuadamente por el Japón, ha creado una fuerte tensión entre ambas potencias, en extremo peligrosa. Un nuevo incidente entre las fuerzas ruso japonesas podría provocar una franca ruptura de hostiliaades, ya irremediable, que encendiese una guerra de gran volumen y de complicaciones imprevisibles.

Pero véase de donde parte el riesgo inminente de otra guerra en el mundo, sobre la que ya se desarrolla en España: de la Unión Śoviética; es decir, del mismo funesto país que ha provocado indirectamente y atiza cuanto puede la guerra española, maniobrando además que se extienda a toda Europa.

Hace mucho tiempo que se dijo que los Soviets eran el gran peligro para la paz universal, sobre serlo también para paz interna de tantos países por el momento, y de todos ellos en el futuro. Los

hechos están confirmando el pronóstico. No hay imperialismo más despótico y temible que el de Rusia soviética. Y si a tiempo el mundo no cierra contra él, con tanta decisión y gallardía como la Es-paña nacional le ha ido a la mano en su intromisión en nuestro país, un porvenir muy cercano se ofrece a todos con trági cas perspectivas de sangre y de ruinas.

Ayer se reunió el Comité de Control

Londres.—A las 11 y 45 de ayer se reunió el Sub-Comité de No Intervención. Alemania e Italia dieron su respuesta a las proposiciones de control en aguas españolas. Primeramente habló el señor Grandi, quien indicó considera inaceptable la propnesta franco britá nica para el control de las costas españolas. Hizo entrega de una nota en la que se indica que el sistema de control se lleve a efecto de una manera eficaz, considera necesario que los Gobiernos feancés e inglés reconozcan al Gobierno de S. E. el Generalísimo Franco como bell gerante. Hizo saber después que consideraba ineficaz el control efectuado solamente por los Gobiernos francés e inglés, y por lo cual la fórmula presentada por el bloque italo germano se basa principal mente en el recocimiento del Gobierno de S. E. el Generalísimo Franco como beligerante.

La toma de Castro, en Santander, no se hará esperar muchos días

Bilbao, 2.—(Información especial) para El Alcazar, por Fernando ORS).-He querido llegar hasta Valmaseda para seguir de cerca el avance de nuestras fuerzas que están operando por aquel sector, pero he tenido que detenerme antes de llegar a Aranguren porque los vehículos tienen que esperar bastante tiempo. El paso del río está interceptado. Nuestros ingenieros sustituyeron el puente volado con otro de barcas, por el que desde el primer momento se facilitó el abastecimiento y la unión de nuestras unidades; pero, esta tarde, estaban acabando de montar otro puente de mucha más am plitud y consistencia, y la ligera molestia que de momento se nos ocasionaba, quedaría compensada inmediatamente con mayores facilidades.

Nuestras fuerzas están ya en el mercadillo de Sopuerto. Me ofrece esa seguridad un enlace que llega de allí. Aunque no me gusta recoger otras noticias que las que yo puedo comprobar personalmente, coinciden varios de los soldados y requetés que vienen de las avanzadas, antiguos conocidos, a los que detengo en la carretera para saludarles. El avance ha sido hoy muy considerable, sin que el enemigo fuese capaz de resistirlo. Ha tenido que ser así, porque a primeras horas de la tarde he visto pasar treinta o cuarenta aparatos de bombardeo, y a esas concentraciones en el aire siempre ha seguido una extensa lista de tros soldados. Me referia a Cas- batir.

tro, donde, en el momento que a toda prisa hilvano estas cuar tillas, se encontraban muy pró ximos, y nada tendría de extraño que el parte oficial confirmara ya su posesión.

Nuestra Aviación se hizo sentir ayer en Trucios, en donde se encontraban José Antonio Agui rre y Leizaola.

Esta tarde llegaron a Valmaseda los 600 presos que se encontraban en las cárceles de Bil bao y que al abandonar los rojos separatistas esta población se llevaron consigo. Estaban todos detenidos en distintas casas del barrio de Cueto, en Trucios, y fueron puestos en libertad en la tarde de aver, llegando a nuestras avanzadillas esta madrugada, después de una marcha de dieciocho horas, muchos de ellos sin comer. En Valmaseda, a donde fueron llevados, se enviaron diecisiete camiones que

esta noche los han trasladado a Bilbao. De todos los presos sólo faltan unos quince o veinte, enpasaron nuestros presos; que se acercaron hasta ellos para protegerles, según dijeron, pero que luego ya no quisieron regresar a sus puestos y se entregaron a nuestros soldados.

En total, la caravana que pudo llegar hasta nuestras líneas es taba compuesta por unas nove cientas personas entre presos. gudaris y milicianos. Han pasado una verdadera odisea porque

tre los que figuran los hermanos Astrain, el hijo del marqués de Chavarri y José Churruca que se los han quedado como rehenes. A los presos se unieron un centenar de gudaris, a quienes es taba confiada su custodia, que se han pasado con ellos, siguiéndoles también los milicianos vascos que estaban de vigilancia en las últimas trincheras por donde

Nuestro rápido avance impide que los rojos vuelen las ciudades que abandonen

Bilbao. - El avance de nuestras columnas, llevado en forma rapidísima, impide que los rojo-separatistas lleven a cabo los criminales propósitos de volar edificios y destruir centros industriales. Así pues, en los últimos pueblos conquistados se ha comprobado tenían preparado cargas de dinamita en algunas fábricas con objeto de volarlas a la llegada de nuestras tropas.

Los marxistas arrojan gases lacrimógenos en el frente de Santander

Radio Verdad,-En su emisión de ayer tarde indicó que por el nombres. También dije ayer que sector norte de Santander, los separatistas habían lanzado 43 bombas un importante pueblo de la costa de gases lacrimógenos. Ultima y desesperada arma que intentan emse encontraba a vista de nues plear para contener nuestro ataque, ya que les faita el valor para com-

Prosigue el avance hacia Santander

Bilbao.—El incontenible avance de nuestras tropas continúa por todos los sectores. Las columnas se dirigen a la capital santanderina por las dos principales carreteras, habiendo conquistado importantisimas posiciones y haciendo numerosos prisioneros.

Continúa el paso de milicianos a nuestras líneas

Bilbao. - Continúan pasándose a nuestras filas numerosos milicianos por todos los frentes, el número de éstos en el día de ayer es elevadísimos. Igualmente los campesinos regresan a sus hogares, que les obligaron a abandonar las hordas rojo separatistas.

continuamente estuvieron exduestos a que los ametrallaser los asturianos que estaban de vigilancia en las trincheras que tuvieron que bordear. Una veintena de gudaris les acompañó hasta la ermita de San Pedro, desde donde, atravesando montañas, algunas veces desorientados, llegaron hasta nuestros puestos avanzados sobre Valmaseda. Les dió el alto uno de nuestros centinelas y los presos respondieron con un viva España que salía de ochocientos corazones que por fin encontraban su libertad. Antes llegó a nuestras líneas un grupo con Angulo y este, a la expectativa de la llegada de sus compañeros, salió a recibirles y a ofrecer a nues tras avanzadas la seguridad de la amistad de los que llegaban.

El campamento se conmocionó con la llegada de los prisioneros, que inmediatamente hubo necesidad de trasladarlos a Valmaseda, porque muchos de ellos llegaban extenuados de cansancio y necesidad.

El oficial que mandaba las iuerzas de gudaris, con las que los prisioneros estuvieron en contacto, también se pasó a nuestras líneas y una veintena del batallón de Irurtina, que se filtraron en los grupos de aquellos para pasar desapercibidos y que no se les obligase a volver atrás. Según los antiguos presos, no hay ningún gudari que no desee pasarse a nuestras líneas y si no lo han hecho ya es por la vigilancia y amenaza de los asturianos. De todos modos los batallones vascos están muy mermados por las continuas deserciones en masa. Todos están convencidos de que la lucha en el Norte es cosa decidida y los mismos jefes se niegan a combatir. Los asturianos también están muy intranquilos y reclaman que se les lleve a su tierra porque temen, según se suceden las operaciones, que no puedan salir de Santander. No nos extrañaría que el copo fuese total en la

Montaña, ya veremos si nos

equivocamos.

refugia en Santoña

Salamanca.—Con el abundante material bélico recogido en las operaciones de Bilbao se ha comprobado que los cañones, ametralladoras y fusiles eran de fabricación inglesa y francesa, se han recogido además más de seis millones de cartuchos.

Con las últimas operaciones de ayer ha quedado limpia la carrete ra de Valmaseda a Vilasante, pudiéndose hacer el suministro a las fuerzas directamente. El Estado Mayor de Euzkadi se ha refugiado en las cercanías de Santoña.

Belarmino Tomás arenga a las decaídas fuerzas rojas

Bilbao. — Otro de los jerifaltes separatistas, Belarmino Tomás, dirigiéndose ayer a los defraudados aniquilados restos de los bata-Ílones rojo-separatistas, les decía, como tiempo atrás dijo Aguirre: «Perderé la vida, pero no abandonaré la capital».

Actividad aérea nacional

Bilbao. - La Aviación nacional ha efectuado vuelos de reconocimiento sobre el territorio rojo, habiendo bombardeado eficazmente concentraciones enemigas.

García Atadell, el siniestro criminal del Madrid rojo, ha sido condenado a muerte

Nadie lo dude, cuando se histo- el día siguiente, en las mismas co i rie la revolución española. Agapi- lumnas, lista de fallecidos en Mato García Atadeli será una de sus drid. figuras más representativas. Quie El Gobierno rojo creía tener en nes vivieron los primeros días del él un asesino insuperable y resultó Madrid rojo, saben que el jese de también un insuperable ladrón. la «Brigada del Amanecer» fué Cuando el robo de los asesinael hombre de aquella hora. Los dos le permitió reunir treinta mi

iran españoles que oyeron a dos Canarias. Largo proceso de va-

del paseo de anoche no eran fas (fiscal ha pedido para él la pena de cistas -¿Como que no?, respon | muerte como asesino de setecien-

tinta manera. García Atadell y su está bajo los rojos. Brigada dirigian la obra. García chos años listas cuidadosamente tantes diplomáticos que vieron llepreparadas durante muchos me la caza metódica e implacable.

¡Brigada del Amanecer! Se la llamó así porque supo escoger la dipiomáticos! Aquel hombre que hora cuando el perseguido, tras el asesinó y robó sin cuento. necesi huir del dia y el velar febril de la la hoy para ser condenado, un Tri noche, se rendía. Con la primera bunal, un defensor, un procedi luz se sentía sacudido por la mano miento y una prueba. Creemos que de Atadel. Gircía Atadell vió el estos diplomáticos mirarán con llanto de los niños atónitos, las cierto rubor a sus países, que si sú licas de las mujeres aterradas, la serenidad de los hombres mu | bierno de las matanzas de Atadell riendo en el comienzo del día.

La Prensa roja publicaba coti dianamente la relación de nuevos un facineroso que ejecutaba a sus detenidos de la Brigada, que eran víctimas sin tribunal y sin ley.

anarquistas mataban en un furor llones de pesetas, huyó. Un regisdesordenado, rayano en la locura. Itro en el barco que escapaba a En la zona liberada se encuen- América, le hizo ser detenido en milicianos de la FAI este diálogo: rios meses; comparecencia ante -Yo creo, decía uno, que los un Tribunal militar en Sevilla. El día el otro. —¡Estaban en pijama! tas personas. Muertes conocidas Los socialistas actuaban de dis y probadas cuando aún Madrid

Pero son más, muchas más. Lo Atadell era el empleado de la Casa saben los entonces gobernantes del Pueblo que había preparado la de Madrid y los madrileños que tarea record, acumulando en mu sufrieron el terror y los represengar a sus Legaciones la avalancha ses. Con arreglo a éstas, comenzó de fugitivos de las matanzas de Atadell.

¡Qué sorpresa ahora la de estos guen considerando legítimo al Goen Madrid y faccioso al que le juz ga en el Tribunal militar. Juzgar a

Un periòdico inglés afirma que la Gran Bretaña reconocerá al Gobierno de Franco

Valladolid.—El periódico inglés The Star» dice que, según infor mes recogidos en los centros competentes, se cree que la Gran Bretaña se prepara a reconoter ofi cialmente, en fecha breve, al Gobierno del Generalísimo Franco.

La C.N.T., contra Prieto

Barcelona.-La C.NT. exige que Prieto renuncie al Poder. La nota tiene un tono enérgico y alta nero, y termina diciendo: «Si Prie to no quiere dimitir, los anarcosindicalistas iremos a Valencia para arrancarle por la violencia la dimi-

SASTRERIA

Hijo de Joaquin M. Lahera casa fundada en el año 1868

Uuniformes - Efectos Militares - Vestuarios para Ejército y Armada

Duque de la Victoria, 3 y 5 TELEFONO, 1136

CADIZ

IMPARIDADES

Colaboradores de EL ALCAZAR

EL "RESPONSABLE,,

Por Antonio MARTIN MAYOR

El evadido que llega desmelenado y sin resuello a echarse en los brazos nacionales, y a cuyos ojos el espanto se asoma como un presidiario a rejas carceleras, nos habla del «responsable». La prensa roja, sucia de tipografías rencorosas, se ocupa del «responsable». En los agrios mítines marxistas, sudados y espesos, que transmite la radio, se menciona al «responsable»...

Porque, sabedlo ya, en la bestial zoología acaba de aparecer una cruel especie nueva: la delincuencia tiene otro categorema antropométrico, criminal y nato.

¿Qué enunciado terrible palpita en el nuevo signo? ¿Quién es el responsable?

Ignoramos si la ficha de su aparición en los climas humanos debe signarse por la historia natural o por la criminologia. El imperativo de actualidad, inexorable para el periodismo, obligándonos a registrar la inundación, las sesiones del Congreso, la peste, los cambios ministe riales, las serpientes de mar, la puñalada del sábado y los actos políticos (siquiera todos encajenes la sección de sucesos dramáticos), nos induce también hoy al saludo de un tema que presentimos encharcado de sangre, revolverizado de muerte, húmedo de lágrimas y plañido de ayes amargos...

Parece ser que toda célula comunista que entre en actividad, lo hará bajo la iniciativa de un camarada elegido en ella. Todo grupo, para sus oscuras simbiosis con otros, tendrá como enlace visible un camarada que lleve la dirección. Ambos son «responsables». Entiende el marxis mo que en las primeras jugadas de la revolución no se puede prescin. dir de los alsi es; y para camustar disfrazado el concepto jerárquico de autoridad han concebido la institución del «responsable», que se diferencia de las otras jefaturas al uso en que a una mayor autonomía en la gestión corresponde en los órganos superiores una más despótica fiscalización y represalia. Es decir, huyendo del concepto burgués de autoridad han extraído el alcaloide de la autoridad.

Pero las anteriores son reflexiones frívolas. En la práctica el «responsable» encuadra en la categoría transcendente de capitán de bandoleros. Es un siniestro capataz de sangre; un brigadier del crimen. Man da partidas de dril proletario, con diestras ennegrecidas de pistolas, y gargantas en nido de gritos blasfemos, sangrientos y guturales. Madrid del amanecer (gatos egipcios, luna poética y alba de susto), vió pasar al «responsable» con su brigada renegrida de noches y muertes, agria de vino, que ha dejado caer al pie de las hordas el bulto de un

El «responsable» comanda un grupo de sindicatos en ruindad y ministra el botín del expolio. Son ganas de poner motes a las cosas, entre otros, el capitán de artillería|porque esa bética función de cuadrilla se llama en castellano capitanía de bandidos. Según esto, no entraña ni novedad siquiera: así entendido el concepto. Alí B:bá, borracho de «hadchís», con las pupilas reflejando sedas de oriente y gemas de luz hela la, no fué más que un simple responsable; y don Diego Corrientes, empatillado, enfajado, con su trabuco de ancha boca en megáfono para ampliar los estampidos, fué otro frívolo responsable cortijero.

Empero admitimos la nomenclatura. Para la hora estricta de las mil pesetas a título de donativo justicias exactas nos interesa saber quiénes son los responsables...

Aceptamos, pues, el siniestro categorema instituído por el marxismo carnicero. Para que cada brigadier del robo, cada caporal del crimestibles de Santander dependen men y capataz de sangre, duerma en su nicho correspondiente las bellas mañanas, las líricas tardes y los pálidos crepúsculos en los días luminosos que esperamos y que han de ser sobre la Patria.

Un envio de cañones que lba destinado a los rojo-separatistas

que intervino Valencia, que consi Ite.

París.-El periódico «París Mi-Iguió la complicidad del Gobierno dy» comenta la aventura del barco francés. Los cañones serán trans-«Retanía», que llevaba cañones a portados a Marsella por ferrocarril, Bi bao cuando todavía estaba esta y de allí, por mar a Grecia. Pero ciudad en poder de los rojos sepa el periódico pregunta el motivo de ratistas. Al conocer la noticia de la este ajetreo y llama la atención de caída de Bilbao, se dirigió a la los funcionarios del control para costa francesa, pretendiendo des que vigilen, pues la carga, por una cargar los cañones en un puerto de «equivocación» pudiera orier-Francia, sin conseguirlo, hasta tarse al Este, en lugar del Oes-

AVISO

Unión y el Fénix Español

Reorganizada la subdirección en Toledo, de esta importantísima Compañía, notifica a sus asegurados que, para el pago de las primas y demás asuntos relacionados con sus seguros, deberán dirigirse por carta o personalmente al Inspector de dicha entidad, comunicando el número de sus pólizas.

SUBDIRECCIÓN: PLAZA DE SANEJUSTO, 13 TOLEDO

Harinera | Labarbarie de los rojos santanderinos

Salamanca.-Prisioneros de los | vaban a cábo bajo la dirección del es muy precaria, dominando las enfermedades parasitarias.

Respecto a la destrucción y destino de iglesias han proporcionado los siguientes datos: la de Cuevas, destruída. La virgen de Guadalupe CADIZ | de la capilla de Noceda, fué arrojada al campo. La de Cisma, quemada, las imágenes rotas y arrojade La Collada, quemada. La de Llanes, saqueada; la de Pigaredo fué convertida en centro comunis sacerdotes. La de Banigues Luanco quemada; los religiosos de Santillana de Mar, fueron arroja d s del pueblo y destruídos los conventos de Clarisas y Domini cos; la célebre Colegiata, fué clau surada poniéndose en la torre la bandera roja.

Se dice que las campanas de todas las iglesias de Santander, fue ron fundidas y que los objetos sa grados de valor, han sido subasta-José Salmoral Valera dos, entregándose el producto de obras, placas de mármol con la

frentes de Asturias y Santander co- delegado de Cultura de Santillana hombre... munican que la situación sanitaria del Mar, un labrador llamado Jesús Otero. Ba Santillana fué muerto, señor Alvarez y Rodríguez de Villamil, despojado su cadáver y arrojado después al mar por los acantilados de la costa.

El Frente Popular de Santander se incuutó de las industrias de la leche «Sam» organizándolas con das a la Plaza de la República. La un consejo obrero que adminis traba y entregaba cada mes diez para sostenimiento de milicias ta, habiendo despojado los altares Todos los establecimientos de code la dirección general de comercio, quien los proporcione los víveres por medio de los comités de abastos, entregándose el producto de la venta al Frente Poputar.

Se construye en Santander una gran Avenida llamada de Rusia, que comienza en Puerto Chico, y, através del paseo de Pereda, llega hasta al Ayuntamiento. Se coloca ron en distintos lugares de estas la venta al comité de guerra de hoz, el martillo y la estrella soli Santander. Tales despojos se lle taria.

Bajo el Patronato de la Exema. Sra. del Generali imo, se ha creado la obra «Lectura para el Sold do»; todo buen español debe contribuir a tan humanitaria obra aportando el mayor número posible de libros y revistas. Los donativos se entregarán en las Jefaturas provinciales de Prensa y Propaganda de los Gobiernos civiles.

(Cádiz)

MARQUÉS DEL MÉRITO Vinos y Coñac

JEREZ

Vinos y Coñacs José Pemartín PROPIETARIOS, 3 - SANTAMARIA Y COMPAÑIA iMujeres y PEMARTIN hasta el fin!

Calzados "El Louvre,, Son los mejores

Sacramanio, 2 y Columeia, 14

CADIZ

"La Catalana,,

SASTRERIA-CAMISERIA

Cristóbal García Plaza

C. Alonso el Sablo, 14.-CADIZ

FABRICA DE HARINAS

«Ntra. Sra. de la Caridad» SANLUCAR DE BARRAMEDA

Hijos de CARLOS OTAULURRUCHI

Vinos y Coñac

Manzanilla Victoria

Coñac Otaola

SANLUCAR DE BARRAMEDA (CADIZ)

loaquín del Cuvillo

CONSIGNATARIO DE BUQUES

José del Toro, 6

EXTRANJERO

Alemania no quiere retirarse del comercio mundial

Cómo son los soldados de España ·según testimonio de un extranjero

pitán del Tercio de Requetés de ban, lo ha demostrado. Nuestra Señora de Begoña. Hos pital de Alfonso Carlos. Pamplona Mi heroico y entrañable amigo:

¡Viva España!

Supe por la Prensa y también Archanda.

Ví durante la gran guerra euromi buen amigo, los ha superado mejor del Mundo. todos. Motivos: su fe inquebrantable en Dios Nuestro Señor, su Ideal | buen amigo. Tradicionalista, su amor a su Madre España.

Cuantas veces hemos deparlido

San Sebastián.—Junio de 1937. Jen nuestras conversaciones de que Señor don Jaime del Burgo, ca los soldados de España se basta-

> Un viejo guerrero, catorce veces citado en las órdenes del día del Ejército belga, le felicita, y de todo

Cuando lo permita su estado de por evadidos de las cárceles de salud, cuénteme usted en todos sus Bilbao su heroico comportamiento detatles estas proczas, o mas bien, en los combates de San Roque y de len versos o en prosa, estampe us ted para España y para el Mundo entero estas hazañas, para certifi pea muchos actos sublimes. Usted car que el soldado español es el

Reciba un fuerte abrazo de su

¡Viva España!

A. GRULS Vice Cónsul de Bélgica.

desconocen Leningrado

Berlin.-Entres otras varias se ha conocido algunos días hace, una denuncia extremadamente especial. Pravda había hecho obser var las inexactitudes que contenían determinados manuales escolares. Pero en el momento presente su indignación ha alcanzado grado que a continuación se detallan: máximo con la reciente publica ción de un «mapa político del mun do» dedicada a la enseñanza pri maria y de la cual se ha hecho una edición de 100 000 ejemplares por Pamplona; Hijos de Manuel Rodríel trust cartográfico de la U.R.S.S.

calibre. En el lugar de Minsk se ragoza. lee Varsovia: Leningrado está situado entre los lagos Onega y y París en Alemania. En cuanto a Berlín lo situa en Polonia.

Pravda no puede creer que se trate de simples errores topográfi cos, y afirma rotundamente que se debe seguramente a un «sabotaje consciente».

Precisa por tanto, dice Pravda que la acción revolucionaria que no está enmohecida ni embotada, caiga con dureza sobre los redactores de este extraño mapa del mundo.

El episodio es muy elocuente. Demuestra cuanta imbecilidad de dican las oficinas rusas en el cumplimiento de sus obligaciones y cuanta ignorancia \fermenta en la cabeza de quien los manda, así co mo los receios y sospechas que en todo momento despiertan.

La Casa más surtida en Tejidos y Paquetería

Antonio González Macías CRIADOR Y EXPORTADOR DE VINOS

Calvo Sotelo, 2 y 4 San Fernando - (Cádiz).

Los mapas geográficos Soviéticos Minero-Siderúrgica de Ponferrada S. A.

Intereses de obligaciones

A partir del día 1,º de julio próximo podrán hacerse efectivos los intereses correspondientes al primer semestre del año actual de las Obligaciones emitidas por esta Sociedad en los Establecimientos

Banco de Bilbao y Banco Central en sus Sucursales de la zona liberada; Banco Castellano, de Valladolid; Crédito N. varro, de trust cartográfico de la U.R.S.S. guez Acosta, en Granada, y Banco Este mapa contiene erratas de de Crédito de Zaragoza, en Za-

El pago con deducción de impuestos se hará contra el cupón ladoga; Atenas se halla en Turquía número 33 de las expresadas Obli gaciones, quedando facultados los gir cuantas garantías crean precisas, a juicio de los mismos, para acreditar la propiedad de dichos títulos, a tenor de los dispuestos en el Decreto núm. 119 de la Junta rigurosamente probados: de Defensa Nacional, inserto en el «Boletín Oficial» de 22 de septiembre de 1936.

San Sebastián, 25 de junio de 1937. Minero-Siderúrgica de Ponferrada, S. A.

DEPOSITO DE CERVEZAS

«La Cruz Blanca» Hijos de Francisco Kieslich CADIZ

(CADIZ)

Sociedad de Armadores de buques de

CADIZ

Fábricas de hielo. -- Cámara frgorifica y Transporte directo

Teléfonos 2606 y 2553

I. S. DE LA FUENTE ANTIGUA CASA TELESFORO

CONFITERIA Y FABRICA DE MAZAPAN PASTELES Y POSTRES VARIADOS

> Zocodover, 47 al 50 --- TOLEDO---

"Hiller pronuncia un importantísimo discurso sobre el 🕇 tema de las agresiones a sus barcos de guerra

nacional socialista.

realizadas por los aparatos de Va- importancia. Gracias a Dios, Alelencia contra el Deutschlando y mania es lo suficientemente fuerte el «Leipzig», mostró la indigna ción pero, al mismo tiempo, su serenidad y su deseo de colabouer diciendo Hitler—se puede quemar con las raciones europeas. Alema nia—afirmó Hitler—, la Alemania veces, y así, a Alemania no le ocu nacional socialista quiere vivir en rrirá este caso por segunda vez. paz con los demás países del mun do eniero. Cuando se produjo la agresión al «Leipzig», fué llevado enorme multitud que le ofa. el asunto al Comité de las cuatro potencias y sólo pedimos que a los bolcheviques de Valencia se encontraban las demás naciones, las mismas se haliaban las demás.

Berlin.—El «fuhrer», canciller organismos internacionales. Las H tler, ha pronunciado un discurso frases corteses de los diplomáticos ante 100.000 afiliados al partido no nos engañarán mas y Alemania sabrá lo que ha de hacer en lo Refiriéndose a las agresiones futuro cuando le ocurra algo de para actuar como corresponda en cada caso. Todo ganso—termina una vez las patitas, pero no dos

El fuhrer fué aplaudido y vitoreado con gran entusiasmo por la

Wuerzburg.-- El discurso proles demostrase que Alemania no nunciado por Hitler en Berlín, es estaba sola, sino que tras ella se considerado como una exposición clara de los puntos de vista del lo mismo que al lado decada una de Reich. Hitler afirmó que Alemania no quiere retirarse del comercio No se quiso acceder y se negó mundial, sino al contrario, comeresta petición legítima y justa. De ciar y negociar con el extranjero esto se deduce-continuó el can más que antes, y añadió que Aleciller-qué sería de Alemania si mania solamente tiene deseos de hubiéramos de poner sus intereses vivir en paz y colaborar amistosa transcendentales en un asunto de mente con el mundo entero, protemayor importancia en manos de giendo sus propios derechos.

El "Libro rojo sobre España

El convenio entre Largo Caballero y Rosenberg.--Quinientos mil'ones de pesetas a nombre de Azaña, Largo y Jiménez Asúa en Paris

Rusia envia 300 aeroplanos a los marxistas

anti Komintern ha publicado el cientos cañones, sesenta y cinco «Libro rojo sobre España», que antitanques, veinticinco mil bom contiene documentos y revelacio bas de gases, treinta mil incendia citados Establecimientos para exi- nes de extraordinario interés sobre rias y trescientos millones de carla ingerencia de Rusia en España.

He aquí algunos detalles sensa cionales contenidos en las páginas

Largo Caballero y Rosenberg, el fatídico embajador de Rusia en España, hoy en desgracia, convinieron, al iniciarse el movimiento, las condiciones en que los soviets habían de ayudar a los bolcheviques españoles.

Rusia se comprometía a proveer de armas, municiones, tanques y aeropianos a Madrid y a Barcelona y a la creación de un ejército ayuda descarada de Rusia a los internacional—las famosas briga das - armado, para ponerio al servicio del entonces Gobierno de Madrid

Los soviets adquirirían, además, armas en otros países para enviarlas también a España.

Como anticipo para el pago de estos envíos, se colocarían, como se llevó a efecto inmediatamente, qui ientos millones de pesetas en tres cuentas corrientes, en París, a Casa fundada en 1911 San Fran-Plaza de la Iglesia, 80.—Telf. 118. ro y Jiménez As**úa.**

Hasta fines de diciembre recaudó el Komintern, para la guerra de España; cuatro millones cuatro-cientos ochenta y dos mil dólares en américa; dieciséis millones de francos en Francia; un millón doscientos mil francos en Bélgica, y un millón cuatrocientas mil coro nas en Noruega.

Rusia ha enviado a los bolche viques españoles trescientos aeroplanos, ciento once mil fusiles,

Calzados Agudo

Elegancia, Calidad y Economía

Compre en esta Casa : y se convencerá :

HOMBRE DE PALO, NÚM. 8 TOLEDO

Berlin.-La oficina alemana del quince mil ametralladoras, dostuchos, gran número de tanques y armas cortas.

El «Libro rojo» contiene otros de este libro, a base de hechos datos que aún no se han difundido; pero que encierran extracrdinario interés.

> N. de la R. - Hay que tener en cuenta que el material que se resena aquí es el que envió Rusia de su propio país. Hay que agregar a estas cifras el adquirido por ella en otras naciones con destino a los comunistas españoles, para que podamos formarnos una idea aproximada hasta dónde alcanzó la marxistas españoles.

> Se colocan cristales de todas clases

LA CUBANA

BLAS ANDREUS GOMEZ

Grandes almacenes de loza, cristalería y calzados.

nombre de Azaña, Largo Caballe-Icisco, 21 :-: Teléfono :-: 2859

TRANVIAS DE SEVILLA S.A.

Gonzalo Bilbao. 1

Explotación de líneas Urbanas e interurbanas.

Sección de Publicidad en coches y postes en relación con las principales Agencias.

Teléfono, 24.840

LA CASA MAS SURTIDA EN OBJETOS DE ESCRITORIO

Rafael Gómez-Menor

IMPRENTA, PAPELERIA y ENCUADERNACION COMERCIO, 57 - TOLEDO

Tucacewsky no era una espia.-Sensacionales revelaciones de un camarada del mariscal fusilado

París.-L'Ecleir de L'Est publica una interesante entrevista celebrada con un compañero de prisión del Mariscal Tucacewsky, internado en 1917 en el campo de Ingolstads en Alemania, cuando el que después fué jese supremo del ejército rojo, no era otra cosa que un simple oficial subalterno. Esta persona que mantiene el incógnito ha continuado hasta estos últimos tiempos en relaciones cordiales con el mariscal.

A su llegada al campo de Ingolstads, Tucacewsky estaba lacio, desmejorado, hambriento. De intelígencia viva, estimaba apasionadamente su país aun cuando no tuviera ninguna simpatia por el Zaris-

mo. Orgulloso y ambicioso no escondió a su compañero de prisión su firme voluntad de llegar. «A 40 años le decía un día, o seré jese de la Rusia o habré muerto»,

Cuando la revolución se hizo dueña de su país, Tucacewsky consiguió escapar de Ingolstads después de haberlo intentado infructuosamente cinco veces.

Se inscribió en el ejército rojo. Sus ascensos son suficientemente conocidos. Stalin asustado por la popularidad del Mariscal y temiendo quedar eclipsado por él, lo hizo detener bajo la acusación de espionaje y traición condenándole a muerte con otros generales.

El entrevistado declaró hallarse convencido que el Mariscal ni era espía ni un traidor. Era un hombre que quería hacer de su país una nación fuerte, de la que deseaba ser el lefe.

Insecticida el 42 Crema Flecha para calzado Negras . - Marrón . - Blanca

Adherenti Elmeti

Fabricados por Industrias andaluzas

SEVILLA

Almacén de Tejidos y Confecciones La Kicjana Pérez Vergara y Cuadrado

Prim, 10 y 12. Teléfono, 1948 CADIZ

DROGAS, PINTURAS, BARNI-CES Y EFECTOS NAVALES

ANTONIO OSUNA ROLDAN

Ferretería, loza y cristal :-: Batería de cocina de hierro esmaltado. estañado, fundido y aluminio

SAN FERNANDO

VINOS Y COÑACS

Especialidades:

Manzanilla "PIPIOLA, Coñac "TRES 1LAVES... Saniúcar de Barrameda CADIZ

Iulio Pous

PRIMERA CASA EN PAÑERIA TEJIDOS Y NOVEDADES

Pí y Margall, núm. 61 **TOLEDO**

MAGISTERIO La vida en Toledo

paña que ha empezado a alzarse en un horizonte sangriento.

Ganar la paz es hacer que no mueran infecundos en nuestro suelo tanto sacrificio, tanía sangre y tanto heroísmo de nuestros soldados. Es hacer que de todo ello brote con pujanza una España nueva y grande.

Esa España nueva será un hecho si nuestro pueblo, el pueblo español de las aldeas y de los campos, recibe vida nueva. Tenemos que ir a él. Sin él no hay so lución de problemas, no hay España nueva. Tenemos que acercarnos a curarle con manos cariñosas, y en vez de venenos y de odios y de incultura, poner en él más cul tura, más amor, más Religión, más Patria más Dios, ¡Pobre pueblo español! No le despreciemos. No le demos por perdido. Tiene voluntad buena, tiene reservas.

artifices más decisivos de esa España nueva, porque él es quien está en contacto más inmediato con ese pueblo. Pemán llamó en uno

Ramírez y

Confecciones Punto Lana: Perfumería de todas marcas:

Lanas para labores : Cintas : Encajes : Medias : Calceti-

nes : Géneros de Punto : Velos : Mantillas : Infinidad de

Artículos para señora, caballero y niño: Ultimas nove

dades de la temporada.

Lineros, 12 al 18 y Córdova, 2 - Teléfono 21970 - SEVILLA

española. «Su metralla es más leve | nales los ejercicios serán internos e impalpable y su eficacia más di | y durarán desde el lunes por la

ficil de medir». Levantaremos a noche hasta el domingo siguiente

España, ganaremos la paz, si for- inclusive. La pensión será próxi

mamos un Magisterio capaz de ga | mamente de 4,50 pesetas por día.

ayudamos, si colaboramos con él. empezará el lunes 12, a las ocho

Un Magisterio en quien prenda de la tarde, y terminará el dominlleno de empuje el ideal de la Es | go 18. La segunda tanda, para

paña nueva, amasado de catolicis maestros, empezará el lunes 26 y

fundidos. Por eso en esa España to. Las siguientes tandas durante

no cabe otro maestro que el cató- el mes de agosto, se organizarán,

CADIZ

maestros

TEJIDOS

NOVEDADES

MERCERIA

Que ganamos la guerra es yala la vanguardia en ese esfuerzo un hecho descontado. ¿Ganaremos que debe ser nacional. Ha pensado también la paz? La ganaremos. Pe que hay que suplir la deficiente forro necesitamos conquistarla, No mación religiosa de algunos y brepongamos la meta en la victoria parar positivamente a todos para de nuestras armas. Más allá de ese la obra que Dios y la Patria espetriunfo hay una España grande que ran de ellos, y como medio eficaz. necesitamos hacer surgir, la Es- cuya intensidad puede suplir en parte el tiempo ya perdido, ha pensado en los Ejercicios Espirituales.

> El «Sindicato Español del Magisterio» y la «Asociación de Maestros Católicos» de Toledo verán con gran satisfacción que el Ma gisterio ofrenda a Dios y a la Pa tria el sacrificio de unos días de vacacio es. y pase todo por las tandas de Ejercicios Espirituales internos que van a organizarse para ellos en Toledo. A todos los maestros, a los de la capital y de la provincia, a los de los pueblos madrileños liberados y a los de las provincias vecinas, dirigen las dos organizaciones por estas líneas una invitación y un llamamiento calurosos.

En estos ejercicios acumulará el maestro energías espirituales para el futuro. Su espíritu se temp!ará al calor de las verdades fundamen tales de nuestra Religión, hondamente vividas como se viven en los ejercicios. Una Religión cons-El maestro ha de ser uno de los ciente, clara, fundamentada, vivi da, será el fruto de ese pequeño sacrificio.

Las tandas de ejercicios se irán de sus discursos a los maestros, sucediendo durante el verano en los capitanes de la regeneración Toledo. Fuera de casos excepcio

La primera tanda, para maestras,

terminará el domingo, 1.º de agos

Luis García de la Herván

Fundición de hierro y bronce

petición de inscripción los señores

Las inscripciones pueden diri

Señorita Angelita Salazar.—Ba-

Señorita Adela Rodríguez Bolo-

jada al Pozo Amargo, 5, Toledo.

nio.—!nstituto, 19, Toledo.

¡MAESTROS ESPANOLES!

Preparaos para la obra grande que

SEGUNDA AGUADA

Moreno

Falange Española Tradicio-| nalista de las J. O. N. S.

Legión Nacional Tradicionalista de «Flechas»

Se pone en conocimiento de todos los afiliados a la Legión Na-cional de Flechas (Cadetes, Flechas y Pelayos) que hoy sábado, a las cinco de la tarde, tendrá lugar en el Cine Imperio «La sección semanal Flechas», proyectándose «Ojos cariñosos», por Shirley Temple; advirtiendo a todos que, en el entreacto dirigirá la palabra a los Flechas un sacerdote de la S. J., evadido de la zona roja.

Asimismo se hace saber que el domingo, día 4, tendrán lugar las segundas maniobras de ejercicios

Los mejores vinos VINO DE LAS CINCO PERLA

A. QUIJANO

PUERTO DE SANTA MARIA CADIZ

ácticos trimestrales de la Legión Nacional Tradicionalista.

Advertimos a todos que han de llevar comida y mono o traje usa-

Toman parte en estas operaciones elementos Flechas y Pelayos, componentes de la segunda y tercera Centuria. La misa de campaña está a cargo del reverendo padre Florentino Hernández, S. J., capellán de Flechas. La salida de la primera expedición se efectuará desde Zocodover, a las seis y media de la mañana, regresando a las nueve de la noche.

Se presentarán todos los Flechas en el cuartel de San Juan, donde se les distribuirá en expediciones.

IISaludo a Franco, Arriba España!! ¡¡Por el Imperio hacia Dios, Viva Ëspaña!!

VINOS " COÑAC

JEREZ

|Vda. de B. Rodriguez La-Cave Manzanilla selecta

"BARBIANA,,

Marca Registrada Sanlúcar de Barrameda (Cádiz)

El mejor desayuno Magdalenas San Fernando

Divina Pastora, 39 SEVILLA

> **VENCEDOR** Pedro Díaz Lopez Jerez

Gran confort. - Agua corriente en todas las habitaciones.-Precios módicos. - Situada en el sitio más céntrico de la capital Armas, 13.-TOLEDO-Tel. 1566

Gobierno militar

Relación nominal de cantidades recibidas en este Gobierno militar:

Suscripción Nacional

Por multas impuestas por la Delegación de Orden Público, 85,00; donativo del capitán de Infantería retirado, con destino en el batallón Voluntarios de Toledo, 1: don Juan Flores (segundo donati-

Total: 110,00.

Para el Acorazado España

Donativo hecho por los jefes, oficiales y falangistas de la cuarta bandera de Castilla de F. E. T. de las JONS, 3.885 75; Entregado por la quinta compañía de la Guardia civil de servicios especiales de Orden y Policía, 1.390,00; don Pedro Guzmán Pompa, del pueblo de Leganés, 500,00; Canosa Hermanos, por trabajos verificados para la Delegación de Orden Público. 31. Total: 5.806,75.

«BAZAR ESPAÑOL»

IOSE GARCIA DIAZ

Ferretería, Baterías de cocina, **Pinturas**

San Francisco, 5.—Telf. 2410 CADIZ

"LA ALIANZA,

SOCIEDAD LIMITADA Fábrica de Gaseosas reunidas Doctor Zurita, 6, y Beato Diego de Cádiz, 11.—Telf. 1157

Abaizuza y Compania

Criadores y exportadores de vinos

CADIZ

PAPELERIA

"EL FENIX"

E. RAMOS

:-: Almacenista de Plátanos :-: PEREZ GALDOS, 1 y 3.-TELEF. 24634 Surcurseles: Cádiz, Libertad, 21; Me iilia, López Moreno, 14; Jerez, Pedro Alonso, 10; Huelvs, Rascón, 43



Confiteria y Fábrica de Mazapán RODRIGO MARTINEZ Santo Tomé, 17 - TOLEDO - Telf. 1763

Todos los días pasteles variados y postres de todas clases

Sastreria de Paisano Ignacio Sánchez

SAN SALVADOR, núm. 7 TOLEDO

ESPE(1A(ULOS

CINE MODERNO (el cine de los éxitos). Hoy, a las 5 30 7,30 y 10 30 en punto, MARI-DOS ERRANTES, por Ciive Brook Challer Ruggles y Vi vienne Osborne.

CINE IMPERIO (de los flechas). Hoy a las 5 30, 7 30 y 10,30, OJOS CARIÑOSOS, por Shirley Temple.

Sección religiosa

DIA 4

SANTORAL.—Dominica de Pentecostés. - Santos Angeo, Inocencio, Sebastián, Jocurdiano, Teodoro, Flaviano y Beato Valentin Berrio Ochoa.

La misa de mañana as de la Doninica. Rito semidoble, ornamentos verdes. Oración 2.ª de la octava; Prefacio de la Santísima Tri-

Almacenes Escobar

TEIIDOS Y NOVEDADES Columela, 2.—Télf. 2443

FERNANDO MARQUES SANCHEZ

Almacenista de Coloniales - Especialidad : :- -: en Cafés y Bacalaos -: -: -: Oficinas: Argantonio, 10 Teléfono 1020 ostadero de café: Campillo de los Coches, 2. Teléfono 1182

Dirección postal: Apartado 50 Dirección telegráfica: MARVERA Conferencias telefónicas: Abonado 1020

Delegación de Hacienda

Señalamiento de pagos para el día 3 de julio de 1937.

Don Alejandro Abejón Rosell.

ANTIGUA CASA TOVIA Antonio Rodríguez González

Tejidos. Los mejores precios Calvo Sotelo, 52.—San Fernando (Cádiz)

ANTIGUA CASA DE TUDIN

José Saiz de Bustamante

Ferretería, Droguería y Efectos Navales Sucursal: FALANGE ESPAÑOLA Y MAZARREDO

CADIZ|Real, 148. — Teléfono, 24 SAN FERNANDO

"Cosecheros de sales". S. A.

Productores y Exportadores de Sal Morena de la Ribera Gaditana. Las mejores del mundo para salazones y curtidos. SAN FERNANDO (CADIZ)

FABRICA DE ENVASES METALICOS LITOGRAFIA SOBRE HOJADELATA

M. Navarro Gautier S. en C.

Oriente, 58.—Teléfono 32043

SEVILLA

Comprando en CASA NODAL un pantalón Brichs de pana, una camisa uniformada y una cazado ra, irá elegante y comprará bien Gran surtido en Mantas, Panas y Tejidos

Comercio, 63 y 65 - TOLEDO

Mercería, Paquetería, Tejidos, Novedades y Genéros de Punto

Antonio García

Telas para Falange y Requétes San Francisco 13

TALAVERA DE LA REINA

ción sistemática que ha posibilitado esta catástrofe. Quisieron des cristianizar al pueblo, y para ello según el deseo que muestren en la se propusieron descristianizar al maestro. Conocían la transcenden cia de su influjo. Por eso nuastra labor ha de girse a una de estas dos direccio

Pero el maestro ha sido el blan

co codiciado de una descristianiza-

narla, si estimamos su obra, si le

mo v de españolismo totalmente

lico y español.

orientarse en sentido inverso. Va yamos al maestro, para llegar por él al pueblo. Ayudemos al maestro. Démosle lo que una conspiración atea trató de quitarle.

Convencido de estas verdades, Dios y España esperan de vosesquemáticamente apuntadas, el otros, acudiendo este verano a los Mngisterio toledano quiere ponerse I EJERCICIOS ESPIRITUALES.

Casa TOMAS

Tejidos, Paquetería :-: y Muebles :-:

Pí y Margall, 14.-Teléf. 135 R TALAVERA DE LA REINA

COMESTIBLES FINOS Cuatro Calles, 11, teléf. 1713 Santo Tomé, 6, teléf. 1762 TOLEDO

FONDA NUEVA

de la sangrienta farsa de Euzkadi El nuevo Goblerno catalán, es otro

Se acabó. Se ha acabado para un país vasco independiente de caserones históricos. Elecciones trágica le ha faltado grandeza. Para de las provincias por antonomasia. aquí para allá. ser bufa le ha sobrado ignominia. Seguramente ha tenido de todo como cualquier catástrofe humana: el rasgo espeluznante, conmovedor, no excluye el perfil grotesco Lo cierto es que Euzkadi nació de una las manos de la verdad. ¡Qué robusta e incontrastable fuerza adle asiste! Lo cierto es que el territorio vasco en su totalidad,.. y sean unas u otras sus delimitaciones, cuéntese su terreno desde la ribera talistas, y últimamente por paradonavarra del Ebro o empiece en la Peña Gorbea, inclúyase o no las Encartaciones, el territorio vasco, decimos, en sentido lato o restrin gido, vuelve al seno común de los españoles, vuelve a España y se reintegra a la Patria por conquista, de fuera a dentro aunque los hazates de la historia den esa apariencia a la intervención de nuestro Biército.

El territorio vasco se incorpora al suelo patrio por un derecho natural e imprescriptible, por un man dato de sangre fraternal. Los mismos vascos lo corroboran por el entusiasmo de que da muestras en esa augusta hora de la liberación. Todos los vascos, incluso los que no hayan vuelto aun en si El letar go, cesará al recobiar la conciencia, se les aliviará el alma de todo peso viendo que se encuentran en tierra española, inexorablemente española. ¿Dónde está Euzkadı? ¿Donde buscar a Euzkadı? Los responsables del horrendo fraude, tos que están en el secreto de su traición y de su superchería, no tendrán en lo sucesivo otro Buzka di que el de los remordimientos en el fondo de su alma, si no la vendieron por entero al diablo de las más sucias especulaciones. No hace aun medio siglo que se coció en la obstruída cabeza de Sabino

Los marxistas dicen que han bombardeado los objetivos militares de Sevilla

Burgos.—Unión Radio de Va iencia ha radiado una nota del ministro de Defensa, Prieto, en la que se da cuenta del criminal bombardeo de Sevilla por los aviones rojos:

En la mañana de hoy-dice la nota—12 de nuestros aparatos apa recieron sobre la capital andaluza bombardeando los objetivos mililas fuerzas aéreas.

Ya se ha visto cuáles eran estos odjenvos militares señalados por el mando; un barrio de obreros y de pequeños burgueses, y cuál es la precisión con que fueron cumplidos: cuatro mujeres muertas y ofras muchas heridas.

Esta mañana, a las nueve, recibieron cristiana sepultura las cua tro víctimas. El acto de la conduc ción de los cadáveres constituyó una gran manifestación de duelo, habiendo estado representadas las autoridades sevillanas. Los fére tros iban envueltos en banderas nacionales y escoltados por elementos de la F E. Tradicionalista.

En cuanto a los heridos por el mismo bombardeo, su estado es satisfactorio, mejorando todas sus

Sastrería Ortega CONSTITUCION, 4 TALAVERA DE LA REINA

En adelante se diria Euzcadi. ja en la Casa del Pueblo socialista.

Peregrinas bases las del nacio cuantos millonarios, que además partido genuinamente internacio sus ramas. Mientras tanto, la con ciencia popular, la verdadera con-

siempre la historia de Euzkadi, España. Hasta entonces se habla amañadas. Plebiscitos contrahebreve, pero bochornosa. Para ser ba para aludir a las Vascongadas chos. Agitadores forasteros de

El propio Indalecio Prieto era un Pero, ¿quiénes se expresarían así? maqueto. Qué humillación para el Sólo los mendaces de la política mismísimo Sabino Arana. Lo que eran capaces de hablar de Euzcadi. Arana inventó en su frenesí loca Ningún texto fehaciente abonaba lista ha servido de instrumento reeste título, ninguna autoridad cien- volucionario y rojo a los hombres burda invención y ha muerto en lística, ningún testimonio. El sepa de Moscú, de París, de Barcelona ratismo vasco se complicó con los y de Madrid. Pero el final lo sabe negocios, y como el socialismo de el lector lo mismo o mejor que nosquiere un Ejército cuando la verdad Prieto era en Bilbao un negocio otros. El final lo ha puesto el Ejér más del bizcaitarrismo, como se cito, adalid una vez más de la verdecía en un principio, se alimentó dad, en tres meses escasos de en los escritorios de algunos capi | magistral campaña. Ya no es Euzkadi ni siquiera nn falso nombre. Es la efímera nube de polvo que señala la huída de unos imposto nalismo vasco: de un lado, unos res. Sus víctimas las produjeron entre coterráneos y paisanos herise llamaban católicos, y de otro un dos de muerte por el engaño. Vivos y muertos los vascos de buena fe, nal: el de los marxistas en todas execran a la pandilla Aguirre y Prieto, reconociéndose hijos de una España grande, sin compartimiendiencia de la región, totalmente al tos estancos ni reductos fratricidas; margen en sus caseríos y en sus España de los buenos españoles.

Detalles de las bárbaras agresiones aéreas de ayer sobre Burgos

Burgos.—Hoy correspondió a su aparición en el perímetro de la Burgos recibir la visita de la avia ciudad. Funcionaron los aparatos de la Plata, barrio de la Pejonera, tres destruídas. destruyendo una casa baja, en cu que resultó con heridas de alguna consideración y conmoción cere-

En franca huída, y perseguido por nuestros cazas, arrojó un nuevo artefacto, viniendo a caer en Arana el monstruoso principio de una cuneta, en la que produjo escasos daños, y otras cuatro en el camino de Casillas, cerca de la Granja de los Palomares, causando heridas leves a una joven de 25

> Posteriormente, a las 7 30 de la arde, otro aparato marxista hizo

ción enemiga. A la 1,30 de esta de alarma y los cañones antiaéreos, tarde, un avión rojo, procedente, y cuando nuestros avadores se según parece, de Santander, dejó dispusieron a repeler el ataque, el caer sobre los barrios extremos de avión marxista descargó tres pola ciudad hasta 10 bombas. Cinco tentes bombas sobre unas casas de ellas explotaron en el camino del barrio ferroviario, quedando ral de su Patria tan maltratada.

De este atentado resultaron 18 yos escombros quedó una niña muertos y 21 heridos, a'gunos graves y todos gente obrera.

En su fuga descargó una última bomba en un jardin donde se halla ban reunidas algunas familias con sus hijos pequeños, en los que produjo también víctimos.

PERRETERÍA «EL LLAVÍN» JOSE MEDINA CALLE DE PÍ Y MARGALL, 20 AL 24 **SEVILLA**

fracaso de Companys

Barcelona.-El presidente de la Generalidad Companys, con la crisis de la que tanto esperaba, sólo ha conseguido ponerse en ridículo al tener que confeccionar seguidamente después de su primer fra caso, un Gobierno privisional. Esto ha motivado el comentario siguiente de «Solidaridad Obrera». El nuevo Gobierno significa que la guerra está perdida, pues la retaguardia está cada vez más desunida. El tan cacareado Gobierno de la victoria se ha traducido en otro síntoma de la derrota roia.

Los intelectuales alemanes, ante la tragedia española

Salamanca.—El diario «Koelnische Volkszeitunf», de Colonia, en au número del 14 de junio, reproduce los principales párrafos del llamamiento hecho desde las columnas de «Heraldo de Aragón» por don Miguel Artigas, director de la Biblioteca Nacional de Espa ña, a los hispanistas del mundo.

Artículo lleno de emoción, escri be el citado periódico; después, respondiendo al llamamiento, agrega: El director de la Biblioteca Nacional de España puede estar seguro de que su clamor de infortunio dirigido a los hispanistas de mundo, no prenderá en niagún suelo tan fructuosamente como en el de Alemania, donde los estudios hispánicos fueron siempre hechos profunda y amorosamente; el pueblo alemán, todo entero, sigue la lucha heroica de la liberación de España, y le dedica sus mejores votos por la próxima victoria final.

Los intelectuales alemanes consideran como una obligación de honor permanecer con todas sus fuerzas al lado de los que encarnan la vida espiritual española para avudarles a la restauración cultu-

Almacén de Maderas

Máquinas para aserrar maderas Félix Bazo Nájera

Oriente, 20: dup. A.-Teléf. 31370

Primera Sastrería de Sevilla

Pañerías LUOUE Tetuán, 7 SEVILLA

García Atadell pesonificación de un régimen

Las informaciones periodísticas de estos días ! sobre el proceso de Atadell, han hecho que el nombre de este tristemente célebre sujeto, no circule, como en el Madrid revolucionario,!llevado en alas del terror, sino en ondas de legalidad. No suena ahora Atadell en nuestros oídos como en tantos trá tares señalados por el mando, que gicos amaneceres, cual un aldabonazo de asesinato fueron cumplidos con precisión por el mando, que y saqueo. Suena en solemne compás procesal como el nombre de un reo a quien se juzga y sanciona.

El instinto de conservación social, la ley, vuelen por sus fueros y sépase, porque el distingo es sobre manera importante, que el delincuente de la zona donde rige un estado con todas sus prerrogativas, era en la otra, en la zona de la barbarie y de la anarquía, un personaje de tanta influencia, de tan monstruosa jurisdicción, que de un gesto suyo de pendían vidas y haciendas.

Para que un criminal ejerza autoridad en tierra española, ha sido menester que nos sobrevenga el terrible percance de la Repúbl ca del Frente Popular. La importancia que se ha concedido al proceso de Atadell, no deriva de otra cosa, sino de verse en él rodo un exponente político y social, una cifra emblemática del régimen republicano, ya gracias a Dios en vía rápida de liquidación inexorable.

República del 14 de abrill ¡Frente Popular! ¡García Atadell! Expresivo declive melodramático, cuesta abajo por la que se había despeñado un pueblo de no mediar la mano salvadora.

La personificación de la República del 73 pudo estar representada en cualquier profesor Krausista de obscuros conceptos mentales, de notoria incapa cidad política pero honrado, a la simple manera de que nunca ha matado a nadie.

Pero este viejo patrón republicano no tardó en pasar de moda, y como las cosas caen del lado que se declinen, las fuerzas revolucionarias de España, tiraron por alto toda clase de escrupulosidades y se lanzaron con todas sus consecuencias al asesinato

Naturalmente, estos servicios tenían que ser prestados por dóciles instrumentos, que las organizaciones obreras proporcionan a sus dirigentes.

Mandan, el proletario obedece, si bien a veces se funden en la misma persona, el designio y la eiecución.

Uno de estos individuos de criminalidad sintética valga la expresión, era Atadell, amigo y servidor de Prieto que, al cabo, ganó la personalidad propia. Quiso establecerse por su cuenta y creó la bri-

gada «Amanecer». ¡Agapito Garcia Atadell!, retengan este nombre

los historiadores, a base de Atadell podrán hacer fáciles y seguras interpretaciones del momento. Atadell vale por el mejor de los símbolos, ya que

resume en sí muchas otras delincuencias activas y Los Atadell de Madrid, como los de Barcelona o Valencia, tenían oficinas, ficheros y máquinas de

escribir. Funcionaban las checas paralelamente a la dirección de seguridad, o mejor dicho, la superaban en airibuciones y eficacia.

La checa de Atadell era un tribunal supremo valía más que cualquier ministerio. Agapito Atadell, ex tipógrafo, burócrata del partido socialista, secuaz de Prieto, gustoso como nadie de ejercer el mando y de vivir a costa de todos y pecador de los siete pecados capitales y acaparador de todo el articulado del código penal, no es ciertamente un delin cuente más, ni siquiera uno de primera fila, ni aun es bastante para catificarle el conferirle el campeonato que después de otros correligionarios suyos podrian disputarle.

Agapito García Atadell es la esencia y presencia de todo el régimen republicano; personifica a la República del 14 de abril.

El Gabinete Diplomáfico del Generalisimo afirma que no se ha levantado el bloqueo de Santander

Salamanca. — Habiéndose difundido por la Prensa y la Radio la noticia de que el primer lord del Almirantazgo de la Gran Bretaña, Duff Cooper, había declarado en la Cámara de los Comunes que los nacionales, en este momento no intenta establecer bloqueo en la zona de Santander, el Gabinete Diplomático de S. E. el Generalisimo sale al paso de esa información afirmando que el bloqueo que se decretó de la costa del Norte de España que aún está bajo el control del Gobierno rojo, no se ha levantado, y, por lo tanto, sigue en

POLVORONES OCHOA SIERPE, 49 **SEVILLA**

Desórdenes en Irlanda entre bandos políticos

Londres, 3 (madrugada).—En Beljart, capital de Irlanda del Norte, se produjeron desórdenes anoche entre adversarios políticos. Desde una esquina fueron hechos varios disparos contra un grupo que se hallaba reunido en el centro de la calle, siendo arrojada una bomba que no llegó a estallar. Resultó herido un hombre. Acudió la Policía y restableció el orden.

El acorazado inglés «Royal Oak», preparado para marchar a aguas de España

Londres, 3 (madrugada). — El acorazado «Royal Oak» ha recibido orden de hacerse a la mar desde su base y marchar al puerto de Plymount. La orden obedece a que el Almirantazgo ha decidido la próxima marcha del buque a aguas españolas.

Material y aparatos fotográficos Laboratorio para aficionados Rececptores de Radio

Välvulas.-Accesorios Servicio de Reparaciones

Foto Gil

Reyes Católicos, 7 :-: Teléf. 21559 SEVILLA

losé María Sierra

ALMACEN DE COLONIALES

Libertad, 16

CADIZ

Casa Díaz La mejor en flambres **TOLEDO**

JOSE BARBERA CAMPANO

TEJIDOS Y NOVEDADES

CHIJLANA (Cádiz)

BAR CENTRO

Pedraza y Fernández

Plaza del Generalísimo Franco Talavera de la Reina

VILLALUENGA DE LA SAGRA

Por iniciativa del ferroviario Manuel Poveda Parro de la estación de Villaluengua, tuvo lugar en la noche del 27 último una simpática velada teatral con el fin de recaudar fondos para el Glorioso Ejército Español y para las obras de reparación de la ig'esia parroquial del pue bio bárbaramente destrozada durante el dominio marxista.

En la función tomaron parte distinguidas jovenes de la localidad secundadas por algunos muchachos del pueblo hábilmente dirigidos por Manuel Miguel de la Cruz que ha llevado con gran acierto el peso de la organización y ayudado por el empleado de Asland Argimiro

En primer lugar representaron «Las Damas de la Cruz Roja», escenas en un Hospital de Sangre, destacando Rosarito Conejo que desempeñó su dificil papel de presidenta de la Cruz Roja con gran naturalidad y acierto y Cari Cardeñas que hizo un legionario muy salao Completaron el conjunto las enfermeras María Cardeñas, Victoria Muncharaz Paquita Diaz y Luisita Muñoz, monísimas con sus tocas

A continuación representaron el drama en tres actos y ocho cuadros don Sancho de Avendaño. A pesar de la dificultad de la obra y de la premura del tiempo con que tuvo que ser preparada, los jóvenes artis tas se despacharon a las mil maravillas.

Rosarito Conejo se mostró nuevamente como si fuese una veterana con gran seguridad trazó su papel de madre encarnando a Teresa de Avendaño. María Cardeñas más impulsiva, supo, no obstantes, refre narse e hizo una Fuencisla encantadora. Tranquila y majestuosa Toyita Muncharaz en doña Sabina y muy acertadas tambien en sus intervenciones Luisita Muñoz en Engracia. Cari Cardeñas de demandadera y Paquita Díaz de doncella. Completaron el reparto Miguel Plaza, Manuel Poveda Mariano Zazo Julián Zazo Sanchez y Primitivo Muñoz.

En resumen una fiesta muy agradable y nuestra felicitación a las manca. simpáticas jóvenes de Villaluenga que no han regateado su esfuerzo parioned.

iitar

Cursos para especialistas del Arma

Ayudantes de: Mecánicos, ra diotelegrafistas, armeros, conduc

Compromiso por dos años Cur sos de tres meses.

Prima de 500 pesetas al licen ciarse. Jornales de dos a tres cin cuenta pesetas diarias, según semestre, mas los haberes de galones de cabo.

Terminado vuestro compromiso de dos años, podréis entrar en el Cuerpo de especialistas del Arma. Los que tengáis dieciocho años y menos de veintidós.

Los que hayáis trabajado en al gún taller de estas especialidades. Los que gocéis de buena salud. Los que deseeis labraros un porvenir.

Los que queráis ser útiles a vuestra Patria.

Haced la instancia al excelentisimo señor general del Aire, Sala-

Leed el «Boletín Oficial» número 250 del 27 de junio.

EL ALCAZAR en la provincia Aviación MI-Los pueblos y el campo de España cial» el fruto de su trabajo

Los pueblos españoles de donde ha brotado el pulso salvador de la Patria, con la misma fuerza que saltaron a la guerra ayudan a la obra Social de Falange en la España liberada. Apretados en la hermandad y la Justicia los hombres y mujeres de la retaguardia. Sobre todos el albor de un nuevo amanecer en la Patria de Justicia más ancha, donde se exigirán los deberes y se cumplirán extrictamente los derechos.

La alegría nueva de estos lugares al ver barrido el hambre en la guerra, se traduce en donativos de todas clases para Auxilio Social que en periodo asombrosamente corto va devolviéndoles la tranquili-

dad y el calor del hogar. El pueblo empieza a darse cuenta de la importancia fundamental que significa ayudarse a sí mismo y entrega con fuerte disposición y voluntad lo que una organización perfecta puede convertir en obra de

amplio sentido humano. Entre todos los casos señalaremos algunos para que la parte alejada de nuestra esfera comprenda su profunda realidad e importancia,

En Nava del Rey, uno de los primeros lugares donde se abrieron comedores infantiles de Auxilio de Invierno, el Alcalde de su Ayunta-miento ha entregado la consignación anual, para nuestras instituciones sociales. Rasgo que en si muestra elocuentemente lo que Auxilio Social ha logrado en el pueblo castellano de la Nava.

En Rueda, otro pueblo típico de Castilla, los sacerdotes de la parroquia se han desentendido del beneficio de los responsos obtenidos en los funerales del general Mola y lo han destinado al mismo

fin que Nava del Rey. Los huertanos de la Rioja, que saben la espléndida organización de «Auxilio Social» para la entrada triunfal en Bilbao envían constantemente donativos de verduras, frutas y hortalizas, depositadas en

de comedores sobre la provincia de Vizcaya. Campesinos de Guadalajara han hecho un donativo en ganado de carga, de modo que se podrán transportar fácilmente víveres entre los

parte en el almacén de Miranda de Ebro y enviadas también a la red

pueblos inmediatos de la provincia. Estos ejemplos muestran claramente la disposición social del campo español. El campo olvidado se acuerda ahora de la gran Obra de la España Nacional. Los campesinos, sobrios y magnificos, esperan brazo en alto—curtidos de guerra y trabajo—la mado justa de «Auxilio

¡Arriba España!

Hijos de Agustín Blázquez

VINOS Y COÑACS

Especialidades

Amontillado fino :-: «Carta blanca»

Coñacs: Antiquary, 1880 y Felipe II

JEREZ

(Cádiz)

Recuperación de botellas vacias) Donativos entregados por el de exigeno, acetileno y aire

Aviso a los Consumidores

Autorizados por el señor coro nel jefe de industrias de los Ejércitos del Norte, reclamamos a to dos los consumidores de oxígeno, acetileno y aire que tengan botellas vacías procedentes de las fá bricas de Valladolid o de Madrid, para que sean remitidad a Valladolid y poder así atender a las nece sidades de la zona liberada.

Los envíos se harán a Valladolid, y los documentos respectivos de envío, se remitarán a las direcciones siguientes:

Autógena Martínez, S. A., Carretera de Madrid, Valladolid. Sociedad Castellana de Oxí geno, Apartado, núm. 133, Valla-

De la retención indebida de estos envases, se dará cuenta a la referida autoridad.

El mejor surtido

VINOS DE MARCAS **Y ESPECIALIDADES**

Mazapán y Confitería

Domingo Aguado

Cuesta de Belén, número 9 TOLEDO

pueblo de Navalcán (Toledo)

Para una cama para el Patronato provincial antituberculoso, 250 pesetas; para suscripción al acorazado «España», 200; para homenaje a la Legión, 100; para dos camas al Patronato provincial antituberculoso, 500; para suscrip ción al acorazado «España», 247.50; para homenaje a la Legión, 98 90.

Total entregado: 1.396,40 pe-

Bazar Médico

S. A. CLAUSOLLES Velázquez, 17 y Rioja, 10 **SEVILLA** ORTOPEDIA CIRUGIA OPTICA **ANTISEPTICO**

TODOS LOS MUEBLES ARTISTICOS DE LAS CASAS ELEGANTES

GAMERO

Hombre de Palo, núm. 3 TOLEDO

Palomino y ergara

Vinos y Coñac

JEREZ

Somorrostro ha sido abandonado por los Una Información roja desmentida, incluso por rojos y pronto será nuestro

Bilbao.—(Información especial para ELALCA- instrucción y gritan: ¡Arriba Españal En tramuta ZAR, por Fernando Ors).—A unos quinientos o ción rápida y sensible de sentimientos, que hace seiscienios metros del observatorio que escojo esta mañana, tengo delante de mi Somorrostro, con su iglesia desmantelada y recogida por el fuego que se resistió, por la parte exterior, al atentado de los asturianos. Somorrostro ya ha sido visitado por nuestros soldados que ayer y anteayer avanzaron en pa trullas para reconocerlo y llegaron hasta las mismas casas en donde una de ellas, que tenía emplazada una ametralladora, fué asaltada por los flechas negras que tuvieron que descolgarse por los balcones porque en frente de la casa que ocuparon, había otra todavía habitada por los rojos que acechaban con una máquina la salida de nuestros exploradores, Esta mañana en Las Carreras, me explican ese incidente los que tomaron parte en el mismo y milagrosamente se salvaron de la emboscada que una gran serenidad y audacia pudo sortear.

Ahora, ya no queda nadie en el pueblo dominado por completo, que se ocupará tan pronto como los batallones enemigos sean expulsados de Montellano y Peña Gorbea las escabrosas alturas que respaldan a Somorrostro y franquean la huida ai enemigo hacia Castro, si lo pueden salvar, y Santander porque estamos en los linderos mismos de esta provincia.

Las avanzadillas da los Requetés junto a la Montaña

Hay unos caseríos más allá de Somorostro pero casi pegados al mismo pueblo que ya pertenecen a la montaña veo las avanzadas de los Requetés casi pegadas a las de los asturianos; pero durante todo el tiempo que dura mi exploración, apenas si se oyen algunos disparos sueltos, los campamentos de nuestros boinas rojas rebosan de animación, a los asturianos, no se les ve, se siguen algunas líneas de trincheras que se destacan entre los breñales pintados de vida, por el verdor con que resalian, pero el enemigo se esconde pegado a los matorrales, sin que ni siquiera uno se deje aprisionar por los cristales de los prismáticos.

Los mineros y marinos que esta madrugada se pasaron de Somorrostro a Las Carreras, me explican que aver llegaron a aquellas inmediaciones seis batallones de hombres de Asturias, muchos de ellos chavales de quince años en adelante, que, probablemente, es la primera vez que van a entrar en fuego. Los que oyen la conversación les contestan: «Cuanta más gente envien de Asturias, menos tra bajo tendremos para conquistarla, encontrarnos con ellos aquí, es lo mismo, mejor que sea en la provincia de Santander porque así luego andaremos más aprisa.»

El tiempo es espléndido, y la aviación lo apro vecha, porque media docena de aparatos de bombardeo que se pasean a escasa altura de las crestas de las que salta la tierra negruzca y minera herida por las explosiones. La primera escuadrilla, aliviada de su carga, se remonta y toma dirección ha cia el aerodrómo, en donde otra vez volverá a rellenarse de la pesada boata, pero su puesto del acecho y castigo lo vuelven a ocupar otros «tranvías» que vuelven a remover las montañas con sus terribles barrenos de doscientos cincuenta y quinientos kilos que desangran las arterias coaguladas en ca taratas imponentes que obscurecen el brillo del sol. Los cazas brincan la distancia que les separa de las peñas para conseguir con las ametralladoras en irresistible bombardeo que hace salir de sus madrigueras bien resguardadas en el Norte.

Algo distante de mí, sentada en una piedra, una mujer de edad indefinida, sarmentosa, con tantas arrugas en el rostro, como sufrimientos en el corazón, pone la venda de sus manos sobre los ojos entrojecidos. Los párpados en sangre por tanto llorar, mira a las montañas y cada vez que la explosión se denuncia por su estampido, su cabeza se inclina hasta las rodillas, y sus manos convulsas sujetan las sienes, en donde martillea la locura.

Para esas penas tan íntimas, no hay más compa sión que el silencio. Me llego hasta ella, magnifica estatua de Dolorosa y acongojada, con palabras mordidas con rabia por los dientes que castañetea 1, me refiere: «Mi compañero y mi hijo están allí, en aquel insierno, antes de entrar nuestras suerzas, se los llevaron a todos. Se han escondido en las casas, en las grietas de la montaña, en los pozos de las minas, pero muchos de ellos fueron encontrados y se despidieron de nosotros, sin dejar que nos dieran el último beso y con las pistolas hundidas hasta el costillar.

Yo no sé si será verdad la explicación y si aquellos hombres se irían libres o coaccionados, pero sé que toda la zona en donde operan nuestras columnas, era el círculo rojo en donde hasta hoy no hubo más ley que la intolerancia del comunismo. Pero nuestras emociones tampoco pueden sustraerse a la tragedia de estos mutilados de idealidad que ayer nos odiaban y hoy conviven sin rencor con nuestros soldados, mientras los chiquillos hacen la

ción rápida y sensible de sentimientos, que hace pensar que los que antes les dominaban, no tenían más consistencia que la de un parche gastado, que, al calor de la generosidad española, se desprendía para conocerlas bien y merecer toda nuestra com

Invito a un minero a que me acompañe más cerca de Somorrostro, y como conocedor del terreno me explique la topografía del mismo y lo que se esconde detrás de los montes que cortan la ría. A esta parte izquierda de Montellano se esconde Sopuerta, más a la derecha Castro, entre la mella de las dos montañas que se superponen, Santander, a cuatro o cinco jornadas de buen paso, porque la resistencia de los asturianos no será tan fuerte como para impedir que los que obligaron a que Bi bao capitulara, dejen de entrar cuando quieran en aque lla capital, que apenas si cuenta con débiles defensas. •Eso—señala a varias escuadrillas que pasan por encima de las propias líneas del enemigo—no hay quien lo aguante». «De aquí no se puede pasar», nos dicen los centinelas que vigilan nuestras van guardias.

Junto a la casa de la

«Pasionaria»

Estamos a escasos metros de Somorrostro No me cabe duda de que está vacio, porque de otro modo las máquinas rojas nos habrían obligado a echar cuerpo a tierra.

Y siento de verdad que mi excursión se malo gre, porque mi guía me había señalado desde el montículo desde donde seguía la evolución de nuestros aparatos el caserio, a las afueras de Somorros tro, en donde se levanta el edificio de Dolores Iba rruri «La Pasionaria», en donde tuve intención de haber fechado esta crónica. La casa, en un alegre valle, al que se acerca por una ría el mar, forma parte del montón de una pequeña barriada; en aque lla casa se ha incubado gran parte de la tragedia de España. «La Pasionaria» no ha dejado de visitarla frecuentemente. En esta última temporada, en la que sus viajes se prodigaron a Santander y Asturias, cuando sus comisiones en el extranjero la de jaron tiempo libre. El marido de «La Pasionaria», un minero llamado Julián Ruiz Canina, (a) «El cojo». porque padece esa anormalidad física, era segundo teniente de alcalde del Ayuntamiento de Somorros tro y pertenecía a la junta de Defensa de toda esa zona minera. Hasta hace dos días fué visto en Carreras y se refugió en los montes cuando las fuerzas rojas tuvieron que franquearnos el paso.

¿Tenía hijos «La Pasionaria»?, pregunto. Si, varios y algunos de ellos, bastante crecidos, lo me nos de quince y dieciseis años, pero esos no han tenido que hacer trincheras ni ir al frente como bas tantes de su edad y todavía más pequeños, porque su madre hace tiempo que se los llevó a Francia. Los «pobres» tenemos que aguantar lo que nos mandan pero los que mandan hacen siempre lo que quieren v «La Pasionaria» era madre y se preocupó de que los suyos no pasaran hambre ni estuviesen expuestos a la metralla, que como un castigo, caía en terribles turbonadas para enterrar para siempre a compañías enteras, Muchos de nosotros ya no veremos más a nuestros hijos, pero «La Pasionaria» los tiene seguros. Así es la vida y nunca nos desengañaremos de ella a pesar de tantos desengiños como nos ofrece. ¿cree usted a «La Pasionaria» capaz de dar la vida por la causa por la que ella ha hecho sacrificar tantos miles? Ha llegado muy alto y después de saborear las mieles del bienestar no es fácil que por capricho se descienda, «La Pasionaria» siempre fué ambiciosa y no es fácil que ni aún en el ella, esa será su disculpa.

Somorrostro será pronto de España

Volveré mañana o pasado a Somorrostro, pues su ocupación definitiva ha de ser muy inmediata para encontrar en la casa de Dolores Ibarruri el tema que hoy queda agotado. Junto a mi coche, me encuentro con un joven entretenido en un monó logo en el motor. Se acerca hasta mi para referirme con palabras incoherentes algo que le abruma y que por más que me esfuerzo no puedo entendeile: no le haza caso me dice el médico que está a cargo del puesto de socorros de Carreras: llegó ayer de Somorrostro y está loco, otros tienen los nervios ro tos por la excitación de tantas emociones y la debi lidad, de todo eso se han librado los hijos de la Pasionaria y su marido, que porque una pierna no puede sentarse tan recta como la otra, se encargó de los asuntos administrativos de la zona revolucionaria, mucho más positivo y menos expuesto que estar en la trinchera con un fusil, como otros que arrastran más años que él y preocupaciones que nadie se cuidará de mitigarlas.

el Almirantazgo inglés

BERLIN, 2.--Informes telegrá-🖷 fi os de Valencia aseguraban que siete barcos de guerra Resulta elegido alcalde de Saint habían bombardeado Menorca; pero esto no se ha comprobado; por el contrario, el Almirantazgo británico declara que no ha recibido ninguna noticia de ello.

Rainera P. Marío

Heredera de Domingo P. Marín Cosechera y al nacenista de Manzanillas

Especialidades: LA GUITA» y «RAINERA» Sanlúcar de Barrameda. CADIZ

Sociedad Anónima

lbérica Aga

Fábricas de oxígeno-acetileno disuelto

Nitrégeno, aire comprimido CADIZ

Denis un partidario de Doriot

París-Se procedió ayer en Saint Denis a la elección de alcalde, en virtud de la destitución de Doriot, que ejercía este car go. A pesar de los esfuerzos de los comunistas y socialistas, fué elegido un partidario de Do-

Compañía General de Vidrierías Españolas S. A.

Fábrica de Botellas JEREZ DE LA FRONTERA (Cádiz)

El Cafó tiene hoy el mejor sucedáneo del Cafó, que se tlama el HORFIL. Por su gran parecido al Cafó en color, pa-ladar y batatura, se hace indispensable en todas partes.

Precio del paquete de 1 kilo: 6.50 MANUEL GARCIA MARIN SEGUNDA AGUDA | Beato Diego de Cadiz, núm. 1. CADIZ

Atentado contra el alcalde de Orán

Paris .- Informan de Orán que anoche se cometió un atentado contra el alcalde de la ciudad, que resultó herido. El agresor está afi liado a partido político distinto al de la víctima.

Elecciones plebiscitarias en Irlanda

Irlanda.—Las elecciones plebis citarias para la celebración del nuevo Gobierno se han celebrado hoy 1.º de julio.

Los primeros datos hacen sospechar que saldrá triunfante De Valera; pero el resultado definitivo no se conocerá hasta próximamente seis días.

Casa Juan Moreno

Especialidad en legumbres, azúcacares, conservas y fiambres ARRABAL, 31 - TOLEDO

Bar Inglés

Sobrinos de Fernando de Labra y C.ª S. en C.

Oueipo de Llano, 3 CADIZ

CASA ALVAREZ

RELOJERIA, OPTICA, ELECTRICIDAD - GRAN TALLER DE COMPOSTURAS - INSTALACIONES ELECTRICAS Comercio, 15 - TOLEDO - Teléfono 1735

Libreria Cervanies, Reg.

Libros : : Revistas :-: Periódicos Sobre todos los temas : En todos los idiomas: En todas las encua dernaciones: En todos los precios Servicio bibliográfico gratuito

Papelería:: Material para of cinas Accesorios automóviles Lubrifican-Columela, 29 y 31.—Telf. 2650

CADIZ

Enrique Varela SASTRERRIA

CALLE COLUMELA. - CADIZ

AUTOINDSUTRIAL

A. ROMERO

te-Cojinetes de b las-Neumáticos P. Cortés núm. 9. – Teléfono 2.433 CADIZ

primitiva competidora''

destierro, abandone sus aspiraciones. Vivirá para Pábrica de harinas y pastas para sopas. Especialidad en harinas de garbanzos y maiz, de

MIGUEL PALENZUELA GEBA Sucesor de Agapo Palenzuela Liras

Paseo del General Lobo, 56 :-: San Fernando :-: (CADIZ)

BODEGAS ARBOLI

CHICLANA (CADIZ)

Gosechadoras "Mc Gormick,

Tractores para aceites pesados. Gradas. Sembradoras. Distribuidoras de abonos.

Garteiz Hermanos. Gernio v Compañia

Avenida de Queipo de Llano, rúm. 44. SEVILLA

Número suelto: 15 céntimos Correspondencia: Apartado 12

BLANCAY/AND

ULTIMA HORA De Londres dicen que el Gobierno japonés, en reunión extraordinaria, ha acordado declarar la guerra a Rusia

Tres aviones soviéticos vuelan so- LONDRES, 3 (madrugada).— Telegrafían de G nebra que se bre las posiciones japonesas, y esto empeora la situación

empeoramiento de la situación en frontera una importancia particula región del Amur. Tres aviones lar, tanto más que, según la Agensoviéticos aparecieron sobre la isla cia Domei, Livitnoff había rechade Senousa, sobre la que volaron zado las nuevas gestiones de provarias veces. Seguidamente efec testa que el embajador japonés en tuaron un vuelo de reconocimiento Moscú intentaba. Como Livitnoff sobre las posiciones nipo man rechazase también explicaciones chues en la margen derecha del claras sobre el restablecimiento del Amur, para continuar después a su | «statu quo» en esta cuestión, el

Tokio, 3 (madrugada).— La En los círculos políticos se atri-Agencia Domei anuncia un nuevo buye a esta nueva violación de la embajador japonés renunció enton

gestiona sea llevada a la Sociedad de Naciones el conflicto diplomático suscitado entre Rusia y el Japón como consecuencia de haber ocupado fuerzas soviéticas dos islas en el río Amur, sobre las que ejercía jurisdicción el Man-

Contrariamente a esta información, transmiten desde To-

que el Japón, después del Consejo de ministros que se reunió con carácter excepcional, había acordado en principio declarar la guerra a la Ru-ia sóviética, lo que frustra insistentemente la pretendida reunión de la L'ga de las Naciones, ya que no ha lugar a ninguua deliberación después de tan importante acuerdo. (D. N. B.)

ces a continuar sus entrevistas con futuro desenvolvimiento de la si-Livitnoff y pidió nuevas instruccio nes a Tokío.

Impresión pesimista de la Pren sa japonesa y en los círculos nipones

círculos políticos y la Prensa ja hasta con una futura intensificación ponesa juzgan con pesimismo el de la tensión existente.

tuación creada por los incidentes del río Amur. La recusación por los sovie**is** de una nueva gestión de protesta, y el nuevo incidente ocurrido ayer, agravan seriamente la situación. Debido a la intransi-Tokio, 3 (madrugada).—Los gencia de Moscú, debe contarse

Han nombrado fiscal de la Audiencia de Barcelona a un marxista, ladrón de oficio



Sevilla (12 noche).—El general Queipo de Llano comenzó su charla de hoy, diciendo:

Hoy he recibido una gran remesa de periódicos rojos ilustrados, de fechas diversas. He pasado gran rato examinándolos y en ellos se puede apreciar el afán de los rojos por hacerse burgueses. Son estos documentos gráficos una magnifica base para la identificación. Con ellos a la vista, no podrán escaparse los criminales que en el Cuartel de la Montaña, llevaban oficiales al patio para fusilarles. Tengo muchas fotografías donde se ve a los

milicianos con cara satisfecha y provistos de pistolones o fusiles, haciendo alarde de valentía. Todo esto demuestra la intervención de muchos que quizá luego quieran negarla.

Hay fotografías curiosas; en una de ellas se ve una zanja abierta en el Retiro para enterrar los cadáveres que por allí estaban diseminados. En otras se ve a los «valientes» milicianos tomando poblaciones que siempre han estado en su poder. También se encuentran retratos de personajillos, que no iban más que a por el enchuse y que, horroriza dos de lo que hacían sus huestes, huyeron al extranjero.

En otros muchos no hacen falta fotos, pues los conocemos dema siado. Tal es el caso de Hernández, ministro de Instrucción, y como tal ilustrado y amigo de las antigüedades. El tal Hernández fué a visi tar al Museo de Numismática y, enterado por el encargado del edificio de cuáles eran las monedas que por raras tenían elevado valor, las fué apartando y colocando en un montoncito. Después dijo: «Es una pena que teniendo esto tanto valor, estén aquí expuestas a que se lo lleven los «facciosos». «Para evitarlo, me las llevo», y diciendo esto, se las guardó en el bolsillo, dejando estupefactos a sus acompañantes y al encargado del Museo. Viendo las caras de sus compañeros, les invitó a que cogieran las que quisieran. Como verdaderos héroes se lanzaron sobre las vitrinas, dejándolas limpias en pocos minutos. Pero como Hernández no es mala persona, ya veréis como nos las devuelve.

El Gobierno rojo ha nombrado fiscal de la Audiencia de Barcelona a un perfecto ladrón. El mismo día que debla tomar posesión del cargo, estaba citado en dicha Audiencia para responder a los cargos de un proceso que se le sigue. Naturalmente, que uno de los dos actos había de suspenderse; se optó por suspender el juicio y darle la pose-

Algunos periódicos protestan de dicho nombramiento, pero yo creo que sin razón, ya que no hay mejor ama de casa, que la que ha sido criada. ¡Hay que ver cómo gritan y cómo cambian de servidumbre! El nuevo fiscal será el mejor de los que ha tenido la Audiencia de Barce lona, pues tiene méritos para ello. Su ficha policiaca reza así: «Viejo maleante con dilatado historial contra la sociedad».

Ha hablado Lister en un mitin y ha querido mitigar la pérdida de Bilbao, hablando de las «victorias» de Guadalajara. Pero, ¿dón te está esa victoria roja de Guadalajara que por más que miro no la veo? El comandante Miaja o general Miaja (que no sé bien lo que es), terminó su discurso diciendo: «Bilbao se ha perdido por la traición de las potencias democráticas. En Madrid es donde el fascismo encontrará la muerte que le asestará el hábil general Miaja».

¡Pero hombre, no digas que Miaja es hábil! A éste le pasa lo que al burro del cuento, que sabe hablar, pero que no «pronuncia».

Radio Cartagena da noticias «fidedignas» de lo que ocurre en nues-

«Unos evadidos—dice la radio—de la zona rebelde, dan cuenta de la desesperada situación de los fasciosos, en cuyo territorio se carece de todo. Las clases humildes no pueden subsistir, pues los precios son elevadísimos; si pudiesen, todos se pasarían a «los leales».

¡Sí, hombre, si! Aquí se está tan mal, que vo mismo estoy pensando en marcharme. - Mira, Inda, mándame un emisario, porque me voy con vosotros; aquí no se come y hace mucho calor. Que se quede ahí la Pasi para que me dé algunas lecciones de marxismo,

Pero empiezo a pensar que tal vez sea un mal negocio marcharme, porque ¿y si resulta cierto que Cataluña está sublevada, que cada organización tiene sus milicias que se pegan a diario y que perdéis todas las batallas? Voy pensando en que me quedo.

El general terminó dando cuenta de las operaciones y donativos.

Ha quedado a nuestra retaguardia el famoso valle de Mena

Bilbao, 3 (madrugada). (Por el | Tebib Arrumi). - Continúa el avance con el ritmo frecuente, acelerado. Ayer pusimos pie en la provincia de Santander por el sector alto. Hoy hemos hecho lo mismo por la zona más al Sur.

El empujón de hoy ha sido de los de consideración, ya que a la hora de enviar este mensaje, alcanza a 8 kilómetros de pro fundidad, habiéndonos dejado a la espalda, la carretera de Val maseda a Castro Urdia!es, por frente a Castro Alen, y estando ya bajo nuestro dominio la ca rretera que va desde Alen al citado Castro Urdiales, alcanzando el pico Velayo en el límite de las provincias de Vizcaya y Santander.

Ayer ya dijimos que en El Llano y Monte Llano, el enemi go ofreció resistencia y tuvimos una ocasión de sentarle la mano. con la acostumbrada dura eficacia. Hoy hemos recogido el fruto y hemos hecho el avance largo y a fondo, que acabo de señalar, sin que los rojos se atrevieran a oponerse a nuestro avance. Nú

Una vez más, se ha comprobado, que es cierto lo que vengo acentuando. Lo que interesa siempre, siempre, más que ocupación y extensión de nuestras

Ayer tarde volvió a reunirse la Comisión de No intervención

LONDRES, 3 (madrugada) .-A las cuatro de la tarde de ayer se reunió la Subcomisión del pacto. Esta reunión es la que más apasionó en los medios políticos y diplomáticos desde el comienzo de la guerra. A la salida de la reunión, ningún miembro del Consejo hizoalos reporters manifestaciones. Sólo se ha sabido que el presidente del Comité ha sido facultado para convocar a una reunión plenaria a las dos Subcomisiones del Comité. En los círculos políticos se observa extraordinaria reserva acerca de los resultados del debate.

líneas, es batir al enemigo. Ayer se le batió y hoy hemos avanzado sin encontrarlo enfrente.

Más al Sur de la zona baja de Valmaseda, también hemos continuado nuestro camino triunfal y llegado a Virgoy, se ha conseguido la indiscutible ventaja El martes se reunirá el Gobierno táctica de dejar enlazadas a las fuerzas de Vizcaya, con la 72 división que pertenece a Palen cia, es decir, que nuestra línea Santander con Vizcaya.

Y por último, otra enorme ven de ministros inglés.

400 niños cordobeses. invitados por el Gobierno italiano, veranearán en Ostia hasta el 20 de agosto

Serán visitados por Mussolini y recibidos por el rey

Córdoba.-Hoy visitó al gobernador el teniente coronel italiano Malván para comunicarle el deseo de su Gobierno de que 400 niños españoles veraneen en Italia. Los veraneantes serán 200 niños cordobeses de cada sexo. El día 20 saldrán de Sevilla en un magnífico vapor italiano, y marcharán a Ostia, donde permanecerán hasta el 20 de agosto. Con la expedición irá la duquesa de Osuna, presi denta de las Margaritas de Córdoba. También marcharán sacerdotes, médicos, Hermanas de la Caridad y otras asistencias.

Cada niño irá provisto de un equipo completo, y todos los demás gastos de viaje y estancia correrán por cuenta del Gobierno italiano. En Ostia recibirán la visita de Mussolini, y visitarán Roma, donde serán recibidos por el rey Víctor Manuel, y probablemente por el Papa,

taja lograda con esta operación, es haber dejado a nuestra retaguardia, sin el menor esfuerzo, todo el vasto y famoso valle de Mena.

Como pueden ustedes darse cuenta, el día no ha podido ser más provechoso: sin ostentacio nes pero provechoso de verdad.

inglés para deliberar sobre el control

Londres, 3 (madrugada).--Para es ya continua, desde el trente examinar la cuestión del control, de Burgos al mar, en el límite de el próximo martes se reunirá con carácter extraordinario el Consejo

sevillana Loteria

Pro subsidio a familias de combatientes

Lista oficial de premios correspondientes al sorteo de 2 de julio de 1937, visada por la Sección de Loterías 2 del Excelentísimo Ayuntamiento.

PREMIOS MAYORES

úm.	2.169	60.000	plas.
»	9.874	20.000	` •
>	0.006	10.000	•
>	4.048	2.000	>
>	5.623	2.000	•
•	8.874	2.000	»
>	0.672	1.000	•
>	0.874	1.000	>
D	0.932	1.000	•
>	4.215	1.000	•
»	6.454	1.000	>
>	6.681	1.000	•
>	8.422	1.000	
•	8 518	1 000	>
>	8 931	1.000	>
>	9.527	1.000	,

Premiados con 250 pesetas UNIDAD, DECENA Y CENTENA

i									
	32 217 481 662 857	42	62	74	96	117	135	163	178
i	217	254	289	316	350	353	426	429	476
	481	509	556	563	578	601	607	650	655
İ	662	665	678	679	704	708	774	815	846
	857	883	887	949	960	961	980		

DOS MIL

			•						
	034 236 492 825 999	043	059	060	070	189	197	207	221
•	236	241	291	201	333	340	372	414	441
-	492	528	532	550	557	653	658	810	818
3	825	837	840	894	898	904	909	930	986
	999								

TRES MIL

13	049	127	131	187	188	191	196	213
236	257	282	302	318	348	367	372	384
103	408	409	438	444	464	468	488	582
							876	886
387	898	911	922	948	952	961	966	

CUATRO MIL

061 329 773	104 347 844	179 532 850	195 604 855	212 635 877	216 674 942	251 676 944	272 686 955	288 758
		- 4	CIM	2	1411			

086 132 156 159 209 230 261 279 282 343 349 350 367 392 408 525 543 544 551 573 633 708 714 718 742 765 842

849 862 867 855 905 950 957 970 986

SEIS MIL										
004	013	017	028	036	078	106	109	121		
152	185	195	262	290	311	319	324	332		
370	382	405	441	461	478	548	558	567		
591	600	605	606	661	716	781	828	831		
851										

SIETE MIL

027	037	048	075	079	128	140	148	106
170	178	186	193	255	260	279	299	316
325	332	337	388	398	399	400	461	469
473	565	590	611	612	613	637	651	653
668	705	761	830	835	842	847	905	919
999	931	966	970	976	986	989		

OCHO MIL

009 189								
504	563	565	566	570	575	619	637	650
666	683	705	708	757	866	909	927	963
984								

NUEVE MIL

060	102	124	130	147	149	150	172	178
228	281	296	347	359	454	474	479	522
528	561	585	624	667	727	768	787	808
973	018	005	0.85					